

PRESENTACIÓN

La *Revista Mexicana de Opinión Pública* incluye diversas investigaciones en torno a lo que es el poder y la crítica que el individuo y la sociedad realizan respecto de éste. Así mismo, se presentan estudios profundos relacionados con la energía, el medio ambiente y las sociedades.

La necesidad de analizar los asuntos energéticos de México, en el contexto de la política energética de la Unión Europea, resulta evidente en una época como la actual, cuando México tiene que tomar decisiones fundamentales acerca de su producción energética. El estudio de Adrián García Saisó contribuye a dicha tarea.

En este número, Ruslan Posadas se pronuncia en pro de una "mirada cosmopolita" para dotar de nuevas herramientas y perspectivas a las ciencias sociales.

Fernando Ayala Blanco contribuye en esta ocasión con un artículo acerca de la caricatura política en nuestro país, enfocándose en la obra de uno de los grandes artistas de este género. La opinión pública bien puede estudiarse y estudiar la realidad de un país a través de la caricatura, del arte.

Elena Olivera Fujiwara examina, entre otros asuntos, los graves deterioros que ha sufrido nuestro planeta. En este sentido, señala con claridad las responsabilidades de los distintos actores internacionales y apunta con claridad cuáles serían los pros y los contras de energías alternativas, y del ahorro energético, para enfrentar de mejor manera esta preocupante realidad.

Un estudio profundo y fundamentado es el que presenta Olinca Avilés, quien se ha abocado a la realidad de los conflictos territoriales que ocurren en el istmo de Tehuantepec en relación con el desarrollo de la energía eólica. Los costos de la "modernización" se analizan junto con la ética empresarial relacionada con esta problemática.

En Memoria de la opinión pública se presentan en esta ocasión dos artículos. El primero, de Roderic Ai Camp, puede contribuir a responder a la interrogante siguiente: ¿Qué tanta importancia tiene la tecnocracia en nuestro país? Asimismo, dicho estudio bien puede ser la base para establecer importantes comparaciones entre nuestra realidad y nuestro pasado.

Por último, se espera que el texto de Ernest R. Mowrer contribuya al desarrollo y fundamentación de los tan necesarios estudios sociales desde una perspectiva ecológica.

Alma Iglesias González